

支部協だより ちゃーがんじゅう

第246号

発行所
NTT労組退職者の会
沖縄県支部協議会
沖縄県浦添市城間 4-35-1
NTT城間ビル 7F
TEL.098-870-7101
FAX.098-875-7450
発行責任者
会長 金城 章

支部協ホームページ1周年

支部協ホームページを立ち上げて1周年になります。月1回発行の「ちゃーがんじゅう」に文字数制限等で掲載できない記事をアップ・各種情報を早めに提供を行っていきます。

使いやすいホームページを目指しデザイン等構成を見直し、新規機能の追加など工夫を凝らしながらの運用状況です。具体的には支部協からの各種お知らせ・支部協活動報告・各地区協情報・サークル活動・わったー広場(会員投稿)・慶弔情報・共済等問い合わせ・ちゃーがんじゅう(バックナンバー)等のカテゴリがあります。「ちゃーがんじゅう」にてホームページを周知しているところですが、現状としては支部協からのお知らせや記事掲載に留まっている状況です、是非

<https://ntt-unionob-okinawa.net/>



担当 棚原 尚瑞

一度は視聴をお願いいたします。併せて自由に投稿できる「わったー広場」があり、趣味・特技・旅行・写真・近況報告・私の一言等Etcの投稿をお待ちします。不明な点があれば支部協ホームページ担当へお問い合わせ下さい。スマホだとGoogle chrome等でショートカットを作成するとワンクリックで視聴が出来るので、お勧めです。今後も有益な情報やコンテンツの拡充に努めてまいりますので、どうぞ宜しくお願いいたします。

お知らせ

第27回定期総会に多くの会員が参加できるよう事前に開催日・会場について、お知らせいたします。
なお、定期総会にて退職者の会結成40周年セレモニーも予定しております。是非、多くの会員の皆様の参加をお願いします
参加申し込みについては次号の「支部協だより・ちゃーがんじゅう」にて周知致します。

記

- 1・日時：10月24日(金) 13:30～
- 2・場所：マリエール・オークパイン
那覇市古島 1-15-11 (モノレール古島駅近く)
- 3・参加申し込みは次号にて周知致します

- ① 第27回定期総会
 - ② 退職者の会結成40周年記念セレモニー
 - ③ 懇親・交流会
- *なお、内容については変更になることもあります

市政奪還ならず・・・石垣市長選挙

会長 金城 章

石垣市議会からの不信任決議を引き金に、急遽、前倒しとなった石垣市長選挙は8月17日投開票され、残念ながら、「砥板氏」は力及ばず、市政奪還は叶うことができませんでした。

石垣地区協

石垣市長選挙を終えて
会長 白道 直行

超短期決戦となり、候補者決定まで、紆余屈折もあり、準備体制や取り組みにも多くの課題はあっただろうと思われまふ。結果は1,799票差。前回の2,454差からすれば接戦に近いが、投票率も復帰以降最低の63.0%となり、必ずしも追い風となりませんでした。

市議会における議案の改ざん問題がこれで終わりではありません。市政に対する不信は決して消えたものではありません。さらに日米共同訓練や陸上自衛隊の機能強化に反対を掲げていますが、果たしてどうなのか、今後はより厳しくチェックしていく必要があります。今回の石垣市長選挙にあたり、八重山地区協の皆さんの市政奪還に向けての思いと取り組みに対して、支部協議会としても連携しましたが、結

2024年度国保事業の特別会計補正予算の文書改ざん問題で揺れた石垣市議会。計算ずくめの市長不信任案の可決、自動失職に伴い今回の市長選挙は行われた。
日米共同訓練の強化、環境破壊必至のゴルフ場誘致、台湾有事を想定した九州・山口県への疎開、不可解な台湾航路事業への公金投入問題等の中山市政は絶対反対。八重山地協は日米共同訓練の廃止、平和で民主的な市民ファーストの市政を目指す「砥板芳行」候補の支援を決定し闘いました。支部協から金城会長の会員宅への激励文書、前大幹事の派遣、沖縄分会からは桃原役員が来て共に出発式に臨ん



日本軍による住民虐殺八十周年追悼集会は八月二十日久米島本願寺境内において開催された。町内外から二百名近参列者があつた。

「余計なことはするな」と非難され、カンパも集まらず、全く盛り上がりなかつた当初では想像もできない程の結果である。また、序幕式でNTT・OBの中村清さんが遺族代表挨拶を行った。参列者から素晴らしい追悼集いと褒められたが、振り返って見るに意気消沈していた私たちが奮い立たせる出来事が幾つかあ

戦後八十年久米島 住民虐殺追悼集会の報告

皆様のカンパありがとうございました

でいます。前大幹事とは会員宅を訪問、資料の手渡し&協力依頼をしました。地区協会員による朝・夕の手ふり、資料の配布、出発式、打ち上げと各種取り組みに参加して闊

いましたが、799票差で敗れました。残念至極の思いと共に石垣市の将来を憂いています。最後に会員、支部協はじめ関わって頂いた全ての皆様に感謝致します

実行委員会 副会長 西銘 豊

日本軍による住民虐殺80周年追悼集会



つた。その中の一つが退職者の会がカンパを組織決定したこと。併せて、退職者の会機関紙を読んで多くの会員がカンパを寄せたこと。目標額達成は無理と諦めかけていた実行委員会を奮い立たせられた。おかげで目標額達成にめどがつけました。本当にありがとうございます。感謝です

ケンギーぬ

浜比嘉島あつちやくあつちやく



「浦添ようどれ・浦添城」見学しちから、二回目ぬ歴史散歩やいびたん。うれし「浜比嘉島あつちやくあつちやく」やいびたん。あり「道」の駅あやはし館」で自家用車し、嘉手納町から四十分。那覇市やか近さんねさびたん。現在、海中道路んでいる。道ぬあいつ返復 どう易しくなといびたん。

昔え、海どう やいびたん、潮が干潮時に、勝連半島ぬ、あり辺りから平安座島までい、歩つち渡とたんていぬ事、やいびたん。と、あんせ、此処ぬ「道の駅あやはし館」から浜比嘉大橋、渡り、色々んな神様、祀らつとる。岩ぬ小島、「アマミチュー」んでいる墓んかい、行じ拝はい、皆一緒、記念写真パチリ。

知花 賢宜

次え、霊力高き処

「影の声」此処、霊力高きる処、やんどおし」歴史散歩ぬ最後え、昼間暗さるあた、大ガジュマルぬ枝が、うぬ木ぬ上部から地面んかい根張てい、キジムナーぬ巣など、んねする東ぬ御嶽(シヌグ堂)見学しち、森林浴そ、いびん。なあ、冷房ん必要、無らんあた、涼さいびたん。涼くお、なといびん。ヤサ虫ぬ鳴、待ちかんでい、昼御飯やいびたん。御飯、食でい後、お、家カイ

家カイ やいびたん。時間の、経過ちよ、いびすが、御疲れ、無くみそくらんたがや。

注釈①「勝連・与那城」：隣接する村は、「かつちん・ゆなぐし」と二ヶ村併称していた。ほかの例、「首里・那覇」「惣慶・漢那」「知念・玉城」「宮古・八重山」など。

注釈②「アマミチュー」：女神アマミチュー・男神シルミチューの他に数々の神様が祀られている。

注釈③「シルミチュー」：女神アマミチュー・男神シルミチューが暮らしていた洞窟で、子宝が授かると言われている、通拝所となっています。「子授け祈願」する人が見受けられます。

※参照文献
・新垣光勇著 ウチナーグチ資料集(沖縄高速印刷株式会社)
・比嘉朝進著 沖縄の拝所300(株式会社東洋企画印刷)
・高橋恵子著 沖縄の御願ことば辞典(株式会社アドバンスニア)

嗚呼・オジの盆

盆が近づいてきた、20、25か所程親戚がいたのでお中元(主に米だが)を持って首里界限を徘徊していた。暑い最中、街を行ったり来たりするのは疲れる(これが夜の飲み屋街なら疲れはないのだが) 親戚まわりをコロナ

を期に二年前からやめた。私も助かったが妻はもつと助かったという、いつ来るか知らない親戚を待つて接待するのは大変だと。盆の最終日ウーイは忙しい、昼間は注文した重箱やオードブルを買いに行ったり、仏壇のある一階を雑巾がけしたり...

娘3名が嫁いでいるので4時過ぎには孫共々総勢13名が我が家に押しかけて来る。「お菓子はないか」「水はないか」「サイドーがいい」と騒がしい。

たまに静かだなと見ていたらゲームやっている、高い重箱の料理は食べないで特注したピザを良く食べる。娘3人は婿殿を尻目に女性3人女子会をやっている。結局、私が婿3人とビールや泡盛を飲みながらユンタクする。

内紙を焼いて(わたしの担当)。宴も終わりのなるのだがここから最後の勝負が始まる。残ったオードブル・くだものお菓子など折箱に詰めて、翌日の弁当のおかずにするらしい。実家とあって娘たちは遠慮せず美味しいものから折箱に詰めていく、側から妻が「あんたも早く取らないと明日食べるもの無いわよ」と云う。「えつ残っているのはアングラじしとコンニャクとゴボウばかりじゃないか」といつてもあとのまつりである。「わたしは明日なにも造らんからね」と妻の冷たい言葉がとどめをさした。



金城 幸男